

## Rencontre avec notre évêque

Le 25 janvier 2011 notre évêque Mgr BLAQUART rencontre plus d'une vingtaine de responsables des lieux et mouvements de l'Action Catholique Rurale.

Le Loiret c'est :

- Deux lieux, Le Relais et Le Pont de Pierre avec des activités spécifiques et des temps communs avec d'autres sur toute l'année.
- 10 clubs ACE
- 3 équipes MRJC
- 10 équipes CMR

### Quelques éléments de joies vécues par l'Action catholique.

- plaisirs de se retrouver à creuser des thématiques ensemble : équilibre entre le travail / la famille/ les activités de loisirs, l'éducation de nos enfants, la confiance dans le couple, la transmission d'une exploitation agricole, l'alcool .
- Des faits nationaux ou internationaux.
- Une confiance entre les membres d'un club, d'une équipe : on peut aller assez loin dans les échanges.
- Découverte des autres membres mais aussi son conjoint, sa compagne...
- Avoir une vision d'un mouvement, nous ne sommes pas seuls à aller dans le même sens, agir avec d'autres.
- Permettre d'échanger sur nos convictions, notre foi, proposer une démarche, un chemin : des enfants en club demandent le baptême et d'autres sacrements...
- Célébrer la vie, célébrer Jésus Christ, prendre le temps de l'échange.
- Travail en partenariat : garder notre identité mais approfondir des sujets, se donner les moyens... aller plus loin.
- Vivre ensemble des rencontres, des solidarités vécues, des projets... la convivialité des rencontres, les échanges lors du repas, de la vaisselle...
- S'ouvrir à de nouvelles personnes après des rencontres : fêtes du jeu, célébrations, soirée débat...

### Des difficultés rencontrées :

- trouver des animateurs de clubs ou d'équipes pour encadrer toute l'année...
- Mettre certains parents dans le coup : à l'ACE, il faut faire du covoiturage, interpeller sans cesse les parents....
- Oser inviter, être appelant c'est difficile.
- Avoir un noyau de personnes pour faire vivre le mouvement ou le lieu... Il faut coordonner, relancer, car les personnes s'engagent davantage sur du ponctuel que sur de la durée... une soirée, une action mais pas plus car ils sont engagés ailleurs.
- Un permanent donne une vitalité mais il ne fait pas tout...
- Lorsqu'il n'y a plus d'équipe d'animation comme au CMR : comment relancer le dynamisme...
- aller jusqu'au bout de la démarche de l'action catholique : ma foi, parole de Dieu ... cela est difficile. Il faut se former et souvent oser s'interpeller, oser dire Je comme chrétien...
- avoir des liens avec d'autres, faire mouvement.

## Des pistes à réfléchir :

- faire du lien : cela est important pour savoir ce qui se vit dans les différentes équipes.
  - Inventer de nouvelles manières de faire mouvement.
  - faire des ponts avec d'autres.
  - suivre les orientations du national : s'aider des moyens, des outils...
- 
- Pour les enfants et les jeunes : il y a un terreau... des parents sont passés ou continuent les mouvements mais attention il faut aussi s'ouvrir pour continuer... Donner goût à d'autres de connaître cette démarche...
  - Depuis quelques années une ouverture pour l'ensemble des lieux et mouvements pour plus de partenariat... Avec certains partenaires comme le CCFD, Les sœurs et frères des campagnes, cela est simple car nous avons les mêmes objectifs. Il faut continuer et aller plus loin trouver d'autres liens. Il faut garder son identité, s'enrichir, oser s'afficher d'église... Ne pas se satisfaire de notre réseau.
  - Donner un autre visage d'église...
  - Préparer avec d'autres des soirées débats...
  - Des liens paroisse, mouvements et lieux d'église : Nous ne sommes pas une église à l'intérieure ou à côté de l'Eglise.... Nous devons former une communauté avec nos différences...
  - Les moments d'échanges, de partage sont un besoin, un temps pour se ressourcer pour les personnes des lieux et mouvements, nous n'avons pas la même pédagogie.
  - Il y a des moments communs : préparation à la confirmation, étapes de baptêmes, première communion pour les enfants en ACE et en paroisses...
  - Nous devons partager nos richesses... Nous avons des talents que nous devons partager avec les responsables de paroisses : échanges lors des préparations de baptêmes... Mais attention les personnes ne peuvent pas tout faire. Beaucoup ont d'autres investissements.
  - l'aspect relecture, donner sens à sa vie, relier sa vie à Jésus Christ : Il faut impulser ces temps car c'est une originalité de l'Action catholique primordiale...
  - Cette rencontre nous a permis de nous retrouver, de nous interpeller, de prendre du recul sur ce qui se vit sur le Loiret. Il faut reprendre ces éléments pour continuer, faire des propositions d'avenir. Rester appelant et faire connaître la démarche de l'action Catholique.

R.A.